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Ecole Publique de Kerglaw 

37, rue Jules Guesde 
56650 Inzinzac-Lochrist    

 

COMPTE  RENDU  DU  CONSEIL  D'ECOLE 
du Mardi 16 novembre 2021 

 
Présents : Enseignants  M. LE RUYET Eric 
     Mme LEMAÎTRE Nadia 

  M. GORVO Olivier / M. LE BEUGET Kévin 
  Mme HELLO Mylène 

     Mme LE LIBOUX Morgan 
 

  Parents élus  Mme BERNARD Odile  
     Mme BROUDIN Nathalie 
     Mme LE SOURD Solenn 
       

Mairie   Mme LE BOURLIGU Marianne 
 

  Excusées  Mme MARTIN Joëlle/Mme CONGRATEL Carole (ATSEM) 
     M. LE BRIAND Stéphane (Enseignant) 
     Mme BLAYO EVANNO Mélanie (Parent élu) 
     M. LE DOUJET Patrick (Parent élu) 
 
 
 

Ordre du jour : - Rentrée 2021/2022 
   - Fonctionnement de l’école 
   - Travaux 
   - Projets pour l’année  
   - Questions diverses 
 

Compte-rendu de la dernière réunion du Conseil d'école 

 
Approbation du compte-rendu du Conseil d'école du 29 juin 2021. 
 

Rentrée 2021/2022 : 

 
Actuellement, 106 élèves sont inscrits à l’école. 
  
Organisation des classes : 
Classe  Effectif   Enseignant(s) 
TPS/PS/MS 25   Olivier GORVO / Kévin LE BEUGET 
GS/CP  19   Mylène HELLO 
CP/CE1 20   Morgan LE LIBOUX 
CE2/CM1  18   Nadia LEMAITRE 
CM2   24   Eric LE RUYET / Stéphane LE BRIAND 
 
Les effectifs prévisionnels pour la prochaine rentrée (septembre 2022) viennent d’être transmis (94 
élèves prévus en septembre 2022) 
Sauf arrivée importante de nouveaux élèves, l'école devrait repasser à 4 classes à la rentrée de 
septembre 2022. 
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Fonctionnement de l'école : 

 
- Décharge de direction : 
Cette année, Stéphane LE BRIAND assure la décharge de direction dans la classe de CM2 (chaque 
mardi).  
Olivier travaillant cette année à 75%, Kévin LE BEUGET le remplace dans la classe de TPS/PS/MS 
chaque lundi. 
 
Les horaires d'école et de garderie restent inchangés par rapport à l'an dernier. 
- Horaires de classe : 
 Lundi, mardi, jeudi et vendredi :  8h45/12h 13h30/16h15 
 
- Horaires de garderie : 
 Garderie du matin :  7h15 à 8h35 
 Garderie du soir :  16h15 à 19h00 (avec gratuité du premier 1/4h) 
 
- Organisation des évaluations : 
 Comme l'an dernier et comme cela se fait de plus en plus, l’année scolaire sera divisée en 
deux semestres. 
Les évaluations seront donc transmises aux familles à la fin du mois des mois de janvier et de juin. 
 
- Organisation des APC : 
 Les APC (Activités pédagogiques complémentaires) se déroulent dans l'école chaque mardi 
(de 16h15 à 17h15, après une petite pause). 
Il s'agit d'apporter aux élèves qui en ont besoin une aide en groupe réduit et/ou de préparer un 
groupe ou une classe à un travail spécifique (ex. : classe CE2/CM1 en première période). 
Les élèves concernés reçoivent pour chaque période une fiche d'autorisation à compléter par les 
parents. 
 
 Les enseignants indiquent qu’il serait souhaitable de prévoir un peu plus de goûter le mardi 

soir pour les enfants qui participent aux APC et arrivent à la garderie à 17h15. 
 
 

Mairie :  

 
Travaux réalisés cet été :  
 
Cette année, en raison des impératifs sanitaires, l'école a accueilli dans le bâtiment de la maternelle 
les petits du centre aéré durant les vacances. 
Cela n'a pas permis de réaliser de travaux au sein de l'école. 
 
Travaux à réaliser (renouvellement de demandes et nouvelles demandes) :  
 
- Comme indiqué lors de précédents conseil d'école au sujet du chauffage des classes, il nous 
semble toujours nécessaire de prévoir l'isolation extérieure du mur du pignon du bâtiment élémentaire 
(côté porte du sous-sol) avec remplacement de la porte actuelle par une véritable porte ventilée. 
 
Cette année, nous nous trouvons face à une panne de chauffage dans le bâtiment élémentaire 
depuis le 18 octobre (semaine précédent les vacances de la Toussaint). Les classes sont chauffées à 
l’aide de radiateurs électriques d’appoint. 
La purge des radiateurs en maternelle et le chauffage (thermostat) dans la salle de motricité sont 
également à faire. 
 
 Mme Le Bourligu indique que la chaudière doit être remplacée et que les devis sont en cours.  
Elle convient qu’il serait souhaitable d’anticiper ce genre de problème afin d’éviter les désagréments 
et permettre une réflexion sur d’éventuels changement de source d’énergie. 
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- Cantine : 
Comme demandé précédemment, l'aménagement d'un hall d'accueil est de plus en plus  nécessaire 
en raison du nombre important d'enfants qui déjeunent chaque jour (jusqu'à 84). Il serait utile 
d'aménager un endroit pour que les enfants puissent déposer leurs vêtements (surtout en hiver).  
 
 Cela n’était pas à l'ordre du jour des services municipaux l'an dernier mais reste nécessaire.  
 
Il serait urgent de régler le problème de faïence qui se détache et qui n’a pas été réglé aux vacances 
de la Toussaint… Problème vu sur place avec Mme Le Bourligu. 
 
- Le remplacement des vitres du couloir (maternelle) en vue d'une meilleure isolation (double vitrage) 
n'est toujours pas réalisé malgré les demandes réitérées année après année depuis la rénovation de 
l'école. 
 Mme Le Bourligu informe les membres du conseil d’école que ce dossier a été validé lors du 
dernier conseil municipal et que les travaux devraient commencer rapidement. 
 
- Les jeux de cours actuels sont vieillissants (> 18 ans) et peu nombreux.  
Le projet d'école déposé l'an dernier et validé par l'Inspectrice de l'Education Nationale contient un 
volet "Aménagement de la cour" avec attribution de zones en fonction des activités. 
Lors du prochain conseil des maîtres, nous allons pouvoir affiner les éléments de ce projet et faire 
des demandes concrètes d'aménagement. 
Mme Bleuenn Moreau (Responsable des services techniques) nous a fait part de sa volonté de nous 
apporter son aide pour ce projet. 
 
Concernant les petits travaux non faits ou pour lesquels les délais semblent excessifs, Mme Le 
Bourligu souhaite être mise en copie des messages transmis aux services techniques. Elle indique 
également que le recrutement de personnel est difficile actuellement. 
M. Le Ruyet précise que les relations avec les services techniques sont très bonnes mais, 
qu’effectivement, il est difficile d’assurer le même service avec moins de personnel sur le terrain. 
 
Équipement informatique / budget mobilier : 
 
Les enseignants font part également de problèmes de réseau informatique entre la maternelle et le 
copieur installé dans le bâtiment élémentaire et du mauvais fonctionnement des imprimantes laser 
couleurs.  
 
La municipalité bénéficie cette année d'une aide de l'éducation nationale dans le cadre de la relance 
de l'équipement informatique. 
  Mme Le Bourligu fait savoir qu’avec l’aide du plan de relance, l’école de Kerglaw doit être dotée 
de 8 PC portables cette année. Une dotation identique sera attribuée en 2022-2023. 
Date de livraison inconnue à ce jour. 
 
Concernant le mobilier, les enseignants regrettent le non remplacement du menuisier des services 
techniques qui fabriquait des meubles répondant parfaitement aux attentes.   
  
 
Personnel municipal : 
 
Le non remplacement du personnel municipal absent est de plus en plus fréquent. Cela arrive de plus 
en plus souvent au niveau du ménage et de la cantine en particulier. Le ménage est régulièrement 
fait par une seule personne au lieu de deux prévues initialement.  
 
Exemple : la semaine dernière, il a manqué une personne à la cantine pendant 2 jours et une 
animatrice sur la pause méridienne pendant la semaine… 
 
Cette situation rend le fonctionnement difficile et crée des tensions…  
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Questionnement sur le message du responsable du service scolaire reçu ce lundi au sujet de 
réunions pluridisciplinaires des personnels municipaux et de la demande pour les ATSEM de quitter u 
souhait de regrouper tous les personnels (lecture du message). 
 M. Gorvo rappelle l’importance de la présence d’une ATSEM dans la classe. Comment enseigner 
seul dans une classe maternelle lorsqu’un enfant de 2 ou 3 ans a besoin de se rendre aux toilettes ?                                                                          
Toutes ces réunions sont-elles vraiment nécessaires ? 
 
 Mme Le Bourligu va voir ce qu’il en est. 
 
 

Projets pour cette année scolaire : 

 
- Cinéma : Chaque enfant devrait voir 3 films au Vulcain dans le cadre du projet « Cin’école ». 
 Cette année, les mesures sanitaires ont permis de reprendre normalement les séances. 
 
Programmation Cycle 1 :  - L’odyssée de Choum (0h38) 
    - Pat et Mat en hiver (0h40) 
    - La petite taupe (0h43) 

Programmation Cycle 2 :  - Le château des singes (1h20) 
    - Pachamama (1h12) 
    - La reine soleil (1h17)  
Programmation Cycle 3 :  - Le voyage du prince (1h16) 
    - Les temps modernes (1h27) 
    - Calamity (1h22)  
 
- Spectacles (Trio…s) : 
   
Les élèves ont déjà tous assisté à un spectacle dans le cadre du festival des "Salles mômes". 
"Le Grand chut" pour les classes : CP/CE1, CE2/CM1 et CM2 (au Théâtre du Blavet) 
"Scoootch" pour les classes GS/CP et TPS/PS/MS 
 
(L'an dernier, en raison des mesures sanitaires, les séances prévues dans le cadre du festival des 
Salles mômes avaient été annulées. 
 
Les confirmations pour les spectacles suivants viennent d'arriver : 
 
Pour la classe de Mme Hello (GS/CP) :   

- Mots Premiers de AK Entrepôt, le lundi 06 décembre à 9h30 au Centre socioculturel Jean Ferrat à Hennebont. 

Pour la classe de M. Gorvo (TPS/PS/MS) :   

- Mots Premiers de AK Entrepôt, le lundi 06 décembre à 9h30 au Centre socioculturel Jean Ferrat. 

- Boom de la compagnie Entre eux deux rives, le vendredi 11 mars à 11h, au Centre socioculturel Jean Ferrat. 

Pour la classe de M. Le Liboux (CP/CE1) :   

 - Naufragata du Circos Zoé, le mardi 24 mai à 14h sous chapiteau, site de la Poterie, Quai du Pont Neuf, 

 Hennebont. 

Pour la classe de M. Le Ruyet (CM2) :   

 - Et puis on a sauté ! de la compagnie de Louise, le jeudi 05 mai à 14h au Théâtre du Blavet. 

Pour la classe de Mme Lemaître (CE2/CM1) :   

 - Et puis on a sauté ! de la compagnie de Louise, le jeudi 05 mai à 14h au Théâtre du Blavet. 

 
 
Projet classe CE2/CM1 : Séance tout public 
 
- Dans le cadre du Parcours Jeunes Spectateurs, Mme Lemaître a organisé pour les élèves et parents d’élèves 
de sa classe (CE2/CM1) une soirée spectacle au Théâtre du Blavet le samedi 22 janvier à 20h30 (Derviche). 
 
 
 
 
Les dates des séances (cinéma, théâtre) seront consultables sur le site Internet de l'école : 
http://ecole-kerglaw.fr (rubrique : Agenda) 
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En ce qui concerne le spectacle de Noël offert par la municipalité, 4 classes (GS au CM2) devraient 
assister au spectacle équestre au haras d'Hennebont et la classe des TPS/PS/MS verra un film au 
Vulcain. 
 
Pour Noël, un livre est offert à chaque enfant de maternelle et de CP par la municipalité (C'est 
Claudine de la médiathèque qui gère cela). 
L'amicale offre parallèlement un cadeau à chaque classe élémentaire (choix fait par l'enseignant). 
 
- Projets des classes : 
 
 
 Classe de TPS/PS/MS : 
 
- Participation au prix des Incorruptibles. 
- Visite d’une ferme pédagogique. 
 
 Classe de GS/CP : 
 
- Travail en musique avec Cédric Lhuiller. 
- Participation avec l'OCCE au projet "S eau S Littoral" 
- Correspondance avec une classe de Brandérion. 
- Participation aux prix des incorruptibles (Lecture) 
 
 
 Classe de CP/CE1 : 
 
- Suivi de la Transat Jacques Vabre. 
- Participation aux prix des incorruptibles (Lecture) 
 
 Classe CE2/CM1 :  
 
- Musique avec Cédric Lhuiller (Dumiste) 
 Thème de travail : « A chacun son rythme » 
- Participation aux prix des incorruptibles (Lecture) 
 
 Classe de CM2 : 
 
- La classe de CM2 doit partir cette  année une semaine en classe transplantée. 
Depuis de nombreuses années, il s'agit de permettre à tous les élèves de l'école de partir une 
semaine hors de l'école un fois dans leur scolarité. 
Cette année, le séjour doit se dérouler du 28 mars au 1er avril à l'école Nicolas Hulot au Parc de 
Branféré. Thème du séjour : la biodiversité. 
Le projet de financement a été accepté par l'amicale laïque et les parents d'élèves de la classe. 
 
Coût du projet :   
Hébergement + activités :  8737 € pour les 23 élèves de CM2 
Transport (BSA) :  716 € 
Total :    9453 €/23 = 411 €/élève 
Financement : 
Participation parents :  150 € x 23 =  3450 € 
Participation mairie :    35 € x 23 =    805 €  Total : 4250 € 
Reste à charge de l’amicale laïque :     9453 € - 4250 € = 5203 € soit 226 €/élève 
 
M. LE RUYET effectuera la demande d'aide de la mairie prévue pour les classes transplantées. 
 
- Travail en musique avec Cédric Lhuiller : 
 Fabrication d'instruments (dans la classe) et utilisation de ces instruments avec le dumiste. 
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Activités sportives : 

 
Piscine  :  GS/CP/CE1/CE2 (8 séances à la piscine d'Hennebont).  
  Lundi après midi, du 15/11/2021 au 17/01/2022 
 
Patinoire :  5 séances financées par Lorient agglomération pour l’activité et la municipalité pour le 
  transport  CP/CE1 (Morgan) 
  Dates  28/03/2021 ; 31/03 ; 01/04 ; 04/04 ; 07/04 (après-midi). 
 
Golf :   CE2/CM1 (4 séance à l’école + 1 séance au Golf de Quéven). 

 
Hand-ball :  CE2/CM1 et CM2 (5 séances prévues avec un intervenant diplômé du HLHB). 
  Jeudi après-midi (au gymnase) : février à Pâques. 
 
Kayak :  CM1/CM2 (Classe de M. Le Ruyet) : 5 séances (mars/avril/mai 2022) + participation 

aux 24 heures kayak de Lochrist (défi des écoles du vendredi 3 juin 2022).  
Pour les 24h, comme chaque année, un appel sera fait aux parents afin d’aider à l’encadrement sur le 
site (1 adulte pour 4 élèves).  
Le coût de l’activité et du transport pour les 5 séances est pris en charge par l'agglo. et la 
municipalité. 
 
 
 
 

Questions diverses :  

 
- Amicale laïque : rappel est fait à l'ensemble des parents de l'importance de l'amicale laïque  dans le 
financement d'un grand nombre d'activités et/ou de matériel proposés aux enfants. L'aide, même 
modeste, de chacun en fonction de ses possibilités est donc la bienvenue.  
 
Le marché de Noël se déroulera cette année les 4 et 5 décembre à Locastel.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
---------------------------------------------------------- 
- Fin de compte-rendu - 
 
 
 
Ce compte-rendu pourra  être consulté sur le site Internet de l’école : http://ecole-kerglaw.fr    

http://ecole-kerglaw.fr/

